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ATA nº 1672/2023 de 20 de novembro de 2023 

Aos 20 dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, reuniram-se para a 

décima sessão ordinária, na sala de sessões da Câmara de Vereadores de Iraí 

os seguintes vereadores:  Ana Paula Rodrigues, Clério Larentis, Franciele 

Diotti, Gilson Conzatti, Jair Barros da Silva, Maristela Panegalli e Nelci 

Francisconi do Amaral, sob a Presidência do vereador Paulo Martins.  

Ao dar início a sessão o presidente solicitou a assessora parlamentar para que 

fizesse a leitura da ata nº1671/2023, ficando dispensada a leitura da ata, em 

concordância com os Vereadores, a mesma foi em votação sendo aprovada 

por 7 votos favoráveis.  

 

Na oportunidade foram discutidas e aprovadas as seguintes matérias. 

 

Matérias do Poder Executivo: 

Aprovou por 5 votos favoráveis, 1 voto contra do Vereador Nelci Francisconi do 
Amaral, e com a abstenção da Vereadora Ana Paula Rodrigues, o Projeto de 
Lei do Executivo nº066 de 27 de outubro de 2023, com Emendas Aditivas nº 
001 e nº002 de 20 de novembro de 2023. 

 Aprovou por 7 votos favoráveis o Projeto de Lei do Executivo nº067 de 16 de 
novembro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis o Projeto de Lei do Executivo nº068 de 17 de 
novembro de 2023. 
 

MATÉRIAS DO PODER LEGISLATIVO 

Aprovou por 7 votos favoráveis a Emenda Aditiva nº001 de 20 de novembro de 2023 

ao Projeto de Lei do Executivo nº066 de 27 de outubro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis a Emenda Aditiva nº002 de 20 de novembro de 2023 

ao Projeto de Lei do Executivo nº066 de 27 de outubro de 2023. 

 

Aprovou por 7 votos favoráveis o Projeto de Lei do Legislativo nº011 de 16 de 
novembro de 2023. 
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Aprovou por 7 votos favoráveis o  Projeto de Decreto Legislativo nº009 de 06 

de  novembro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis o  Projeto de Decreto Legislativo nº 010 de 07 

de novembro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis o Projeto de Decreto Legislativo nº011 de 17 de 

novembro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis o Projeto de Decreto Legislativo nº012 de 17 de 

novembro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis a Moção de Aplauso nº 016 de 06 de novembro 
de 2023 proposta pelo Vereador PAULO MARTINS.  
 
Aprovou por 7 votos favoráveis a Moção de Aplauso nº 017 de 07 de novembro 
de 2023, proposta pelo Vereador PAULO MARTINS.  

Aprovou por 7 votos favoráveis a Moção de Aplauso nº018 de 17 de 

novembro de 2023, proposta Vereador PAULO MARTINS. 

Aprovou por 7 votos favoráveis a  Moção de Apoio nº006 de 14 de novembro 

de 2023, do  Poder Legislativo Municipal de Iraí/RS.  

Aprovou por 7 votos favoráveis a  Moção de Repudio nº003 de 20 de 

novembro de 2023 proposta pela  Vereadora MARISTELA PANEGALLI. 

Aprovou por 7 votos favoráveis a  Moção de Pesar nº075/2023, de autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, a MOÇÃO DE 

PESAR, para a família de VILMAR SALDANHA pelo seu falecimento ocorrido 

no dia 16  de outubro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis a Moção de Pesar nº076/2023,de autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, a MOÇÃO DE 

PESAR, para a família de MARLI DE FÁTIMA LAMARQUE pelo seu 

falecimento ocorrido no dia 20 de outubro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis a Moção de Pesar nº077/2023, de autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, a MOÇÃO DE 

PESAR, para a família de DORVALINA FERREIRA BRANDÃO pelo seu 

falecimento ocorrido no dia 24 de outubro de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis a Moção de Pesar nº078/2023, de autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, propõem MOÇÃO 
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DE PESAR, para a família de MARIA LUIZA BOSSONI FONTOURA pelo seu 

falecimento ocorrido no dia 30 de outubro de 2023. 

Aprovou por  7 votos favoráveis a  Moção de Pesar nº079/2023, de autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, a MOÇÃO DE 

PESAR, para a família de VALDOMIRO XISTO LIMA pelo seu falecimento 

ocorrido no dia 02 de novembro  de 2023. 

Aprovou por 7 votos favoráveis a Moção de Pesar nº080/2023, de autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, a MOÇÃO DE 

PESAR, para a família de LOURDES DOS SANTOS HENTGES pelo seu 

falecimento ocorrido no dia 08 de novembro de 2023. 

A Vereadora ANA PAULA RODRIGUES no uso de suas atribuições e dentro 

das Normas Regimentais, apresentou a Indicação nº030 de 13 de novembro de 

2023. 

O vereador PAULO MARTINS no uso de suas atribuições e dentro das Normas 

Regimentais, apresentou a Indicação nº031 de 20 de novembro de 2023. 

 

Espaço dos Oradores:  

 

Vereador Jair Barros da Silva:   O vereador inicialmente cumprimentou a todos 

os presentes e ao pessoal de casa. O Vereador falou um pouco sobre a 

questão das enchentes que veio um projeto para a casa e sobre o que a 

vereadora paula falou , ele disse que acredita que tem muita coisa a melhorar e 

que não esta fazendo nenhuma critica mas ele se criou ali onde pega enchente 

e sabe de todas as dificuldades e até comentou aqui que deveriam montar ou 

criar um comitê de crise e todos sabem que não será a ultima enchente, talvez 

seja a  ultima desse ano, e ele entende todo protocolo, que tem que pegar 

assinatura e documentação de todos os munícipes, mas ele quer dizer o 

quanto é difícil os moradores da Adalberto zeiman, Paulo haires saírem das 

suas casas pra vir até a assistência social pegar um metro de lona, eles 

precisam dar uma volta que ninguém tem noção com a água batendo na casa 

deles, então ele acredita que com esse comitê de crise poderiam levar essa 

lona até eles e não eles ter que deixar a sua casa com a agua da enchente 

quase invadindo dentro.  
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Outra coisa que o vereador quer falar é que todos sabem perfeitamente qual é 

a região afetada com as enchentes, quais são as primeiras casas que pegam 

enchente, e um pedido que ele faz para  a mesa diretora com todos os 

vereadores é pedir uma audiência com a RGE pois é inadmissível as ruas 

ficarem sem luz, a augusto pestana que não tem nada haver ficou sem luz, o 

morro do chupim ficou sem luz, e o vereador entende que tem que desligar a 

luz da Paulo haires, da rua que sobre pro CTG,a rua de trás do bolão,  mas as 

outras ruas não tem que ser desligado ficando quase dois dias sem luz, disse 

que a RGE deve ter um mapa  das ruas que pegam enchente e desligam só 

naquelas, faz 90 anos que da enchente irai e ninguém faz nada e ta tudo certo, 

disse que as vezes se indigna com as algumas coisas pois ele ve que é tao 

simples de resolver e ninguém  faz nada.  

 

Por fim o vereador disse que entende o que o município esta passando, mas 

também gostaria de dizer que espera uma ação a mais para as enchentes 

futuras, e também que quando baixa a enchente, não custa nada passar uma 

agua nas ruas para tirar a terra, pois em algumas ruas não tem nem como 

andar, e não é culpa do  município, mas precisam ter uma solução para tirar 

pelo menos o barro maior, e de repente esse projeto que veio talvez possam 

conseguir um valor que de para contratar um caminhão que jogue uma agua. E 

ao encerrar deseja uma boa semana para todos.  

 

Vereadora Ana Paula Rodrigues:   A vereadora cumprimentou a todos, e  

começou falando que algumas pessoas transmitem aquilo que tem no coração, 

então após a sexta-feira que ela correu o dia todo e com o maior prazer e que 

também é o seu trabalho, mas ela escutou de algumas pessoas comentários 

desnecessários  que  já estão em campanha, já estão fazendo politicagem, 

mas ela quer dizer para essas pessoas que só criticam tirassem a bunda do 

sofá, com o perdao da palavra,  e também fossem ajudar, ela acredita que tudo 

se resolveria mais rápido e mais fácil, então para ficarem sabendo, a vereadora  

sabe que incomoda bastante e ela vai continuar pois esse é o seu jeito, e o que 

ela puder fazer pelas pessoas ela vai continuar fazendo. 

A vereadora também falou sobre  a presidência da capela do bairro operário e 

gostaria de agradecer a eles, pois algumas pessoas estavam apavoradas sem 

saber para onde ir, onde levarem os moveis, então a presidência cedeu o salao 

e foi levado moveis de algumas pessoas para lá. Também agradece o pessoal 
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do segurança Souza, eles cuidam da nossa segurança e estão sempre 

disponíveis para tudo, então todas as vezes que a gente puder agradecer e 

parabenizar esse trabalho que eles fazem. 

Agradece também as meninas que trabalham com ela, a iva lazzare e a 

Simone que estão sempre prontas pra ajudar, sempre de forma voluntaria, o 

Valdir lazare também que colocou seu próprio caminhão sem custo algum para 

ajudar.  Também gostaria de agradecer os funcionários da prefeitura , o vini 

chequim também,  a vereadora disse que ele foi um dos únicos que procurou 

divulgar o que estava acontecendo,dando noticias para as pessoas, então ela 

parabeniza o vini pelo seu trabalho. Gostaria de agradecer os novos filiados do 

Partido dos Trabalhadores, agradece a parceria deles, por lutarem pelos ideais 

iguais aos delas. 

 

E trouxe os pedidos de alguns munícipes sobre as lixeiras,  na frente da optica 

krause, na frente da ferragens irai, tem aquelas lixeiras grandes e mesmo 

assim o pessoal acaba jogando o lixo sem sacola dentro, então pediu para as 

pessoas se conscientizarem, os bichos, os ratos, a própria enchente, a 

natureza ta cobrando, disse que é o nosso bem publico, precisamos cuidar 

mais. Também sobre a rua fortaleza e a rua Manaus, alguns pontos daquela 

rua estão sem iluminação publica, então se puderem dar uma olhada ela 

agradece. 

E finalizando ela disse que algumas pessoas estão querendo saber sobre a 

doação que o badin fez , para quem que foi, como foi usado o valor, e em 

primeiro momento eles acharam que ficaria a cargo da ACI utilizar, porém esse 

dinheiro foi um pedido do prefeito municipal pra ACI fazer esse pix solidário, 

então eles fizeram e estão aguardando um retorno do prefeito para dizer aonde 

vai ser utilizado esse valor, ela questionou pela manhã e foi o que lhe 

passaram, então ela pede para o  prefeito para que tiro um tempinho e destine 

esse dinheiro para poder ajudar essas pessoas.   

A vereadora Fez um convite para um jantar beneficente em prol do Isac que 

tem problema de saúde,  disse que o valor é 20 reais e o jantar será feito lá no 

bairro operário.  

E por fim falou sobre a sua indicação ao executivo sobre os cachorros de rua, 

disse que em brasilia ela teve alguma conversas pra tratar sobre esse assunto, 

pois   é um caso de saúde publica e sabemos que tem muitos cachorros e 
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gatos na rua, que as pessoas acabam jogando em algum lugar depois de 

grande, então a ideia dela é que criassem um rubrica para 2024 e fizessem 

parcerias para fazerem mais castrações, vacinas, remédios, enfim, algo que 

pudesse solucionar esse problema.  

 

Vereador Clério Larentis:  O Vereador inicialmente começou falando sobre 

mais uma enchente, de muitas em pouco tempo,  disse que também se 

sensibiliza com essas pessoas que foram novamente atingidas e disse que de 

uma forma ou outra eles estão sempre ajudando, mas disse que temos que ir 

em frente e todos nos ajudar e pede para quem tiver doações ajude pois 

algumas pessoas perderam praticamente tudo. 

E falando nas enchentes, o vereador disse que no interior praticamente todas 

as estradas também ficaram bastante danificadas por causa do  excesso de 

chuva,  e ele vai aproveitar e falar sobre alguns boeiros que precisam serem 

arrumados mas de forma definitivas. Por exemplo,  2 ou 3 boeiros da 

comunidade da corticeira até na ramal da saúde, disse que é sempre feito uns 

paliativos mas não adianta, então poderiam conversar com o prefeito e colocar 

no orçamento do ano que vem um recurso para fazer uma diferenciação no 

trajeto daqueles boeiros, disse que a sua ideia seria colocar uma chapa de 

concreto em cima desses boeiros que dai a agua passaria por cima e não 

tiraria os cascalhos, por isso a necessidade de ter um orçamento maior, e 

também outro boeiro que vai da ramal para vila lourdes perto da casa do chico 

mior. 

 

E também agradece o vini chequim por ter participado junto do almoço na 

comunidade da ramal da saúde, e ali ele lhe comentou que ele conseguiu 300 

mil reais para o natal encantado, disse que será uma empresa que vai fazer e 

será do dia 20 ao dia 23 de dezembro, e esse dinheiro será para a empresa, 

não vira para os cofres do município, mas era um projeto que ele fez quando 

ele era secretario do turismo, então o vereador gostaria de agradecer o vini por 

isso, pois ele também deixou sua marca na secretaria de turismo, e que tudo 

de certo agora no natal. 

 E parabeniza o CMD por ter promovido mais um campeonato municipal de 

futebol de salao  e foi sucesso total, então agradece a todos que representam o 

CMD. 
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Vereador Nelci Francisconi do Amaral:    O vereador gostaria de pedir 

desculpas a sociedade se as vezes os vereadores erram aqui nessa casa, 

disse que não tem nada contra os projetos que vem do executivo, única coisa 

que ele diz que fica um pouco triste, pois as vezes não entende um projeto e 

tem que votar mesmo assim, então o vereador gostaria de pedir desculpas por 

foi tentando e não deu, por isso seu voto é contra,mas ele espera que as 

coisas sejam feitas da melhor maneira possível pra atender a comunidade, e 

também  que seja respeitado as emendas que são colocados nessa casa, pois 

num projeto anterior do reurb do ano passado foi colocado emendas para saber 

quem seria beneficiado, a mesma que foi feita nesse, mas para ele nunca vem 

informação nenhuma. 

Agradece também as pessoas que fizeram parte da comunidade das duas 

pontes do evento do Veloterra, agradecer também ao vereador gilson que 

esteve la presente,  e também em relação a saúde publica onde o vereador jair 

falou sobre lavar as ruas, ele disse que esteve la a pedido de algumas 

pessoas, tem alguns galpões em cima dessas terras que é da baixada que não 

era pra ter ninguém, mas tem casas lotadas de entulhos, galões, mosquitos, de 

todos os tipos e quem disse que ele esta mentido o vereador acompanha e 

mostra, já foi chamado o pessoal da dengue e não conseguiram resolver, 

também o prefeito municipal, e ele acha que as meninas da dengue, o pessoal 

que faz essa parte tinham que ter  poder de multar, pois enquanto as pessoas 

não sentirem no bolso ninguém vai faze nada. 

E também sobre a conversa com o secretario da saúde hoje de manhã, e o 

vereador ficou muito feliz com alguns questionamentos feitos  e com as 

respostas, e também eles entendem que alguns agentes de saúde não estão 

trabalhando, da mesma forma como o vereador pensa, por isso deveria ser 

recolhido assinatura das pessoas do nosso município, ai as pessoas poderiam 

controlar o cumprimento dos horários de trabalho dos agentes, pois  o tablete 

você pode arrumar até em casa, então o vereador disse que tem que melhorar 

muita coisa pra ser um município que queremos.  

Disse que as vezes  tem divergência na casa mas ele acredita que nenhum 

vereador aqui faz as coisas pensando em errar, mas ele acredita que as vezes 
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da pra ceder algumas coisas pra poder ser feito um trabalho de qualidade 

nessa casa.  

 

Ao final da sessão o presidente gostaria de falar que a empresa que 

contemplará o natal será do jean mior, um jovem empresário,  não sera  300 

mil  reais  mas sim 273 mil reais, então gostaria de agradecer a ele pelo 

investimento.   

 

Nada mais havendo ser tratado o presidente encerrou a presente sessão, e 

convidando a todos para a próxima sessão ordinária a ser realizada no dia 18 

de dezembro de 2023 as 18 horas.  Eu Cristiane Bastian assessora 

parlamentar lavrei a presente ata.  

 

  


